

Doctor Barnés Médico por oposición de la Casa de Maternidad Consulta de doce a una y de tres a cinco Gratuita todos los días en la Maternidad, de once a doce Callejón de Menores, 2. Teléfono 233

El cursillo de la Asociación Anti-Agresión Aérea en el Alcázar

Conferencia del doctor Delgado sobre «Tratamientos de urgencia a gaseados y servicios sanitarios»

Ayer el doctor don Ramón María Delgado, subdelegado de Medicina y director del Hospital provincial, explicó una lección sobre el indicado tema.

Comienza haciendo presente su gratitud hacia la Asociación por haberse fijado en el para dar esta lección con la cual le ha dado ocasión para dirigirse a Institutos para los que siempre han sido todos sus afectos y a quienes tiene en la más alta estima. Con tal motivo hace un parangón entre la misión encomendada y el ejercicio profesional del médico, en el cargo de cuidar de la salud del cuerpo humano y los distintos servicios de los Cuerpos de Policía encargados también de cuidar y a veces de actuar, con verdadero sentimiento como aquellos, de cirujano del cuerpo social.

Entrando en el tema que tiene asignado analiza los efectos de los diferentes gases de guerra, hasta ahora empleados, sobre el organismo humano, deteniéndose muy especialmente en los sofocantes tipo fosgeno, y resacasas iperita también denominada gas mostaza y rocío de la muerte; haciendo múltiples proyecciones de los efectos producidos por estas mortíferas armas.

Estudia a continuación los síntomas principales, tanto inmediatos como aquellos que se presentan pasado algún tiempo, dando en consecuencia y según los que se aprecian reglas a tener presente para la recogida y transporte de los gaseados, así como el tratamiento de urgencia a seguir. Describe a este propósito los procedimientos de respiración artificial, haciendo la crítica de ellos y señalando los casos en que deben ser empleados, así como los métodos y aparatos utilizados para la oxígeno terapia y el procedimiento mixto de ésta y la respiración artificial.

Indica otros remedios terapéuticos a emplear, según los casos que se presenten, y pasa a ocuparse de la organización sanitaria en tiempo de paz y de guerra, detallando la instalación de los puestos de socorro, mostrando en la pantalla diferentes modelos de los mismos, en los cuales se aprecian los diferentes departamentos de que deben constar, tales como: vestuarios, desinfección, desimpregnación, baños, barbería, salas de cura, etcétera, todos ellos dobles para tener la necesaria separación de sexos, así como la debida entre gaseados e iperitados, con las correspondientes antecámaras perfectamente estancas al gas y entradas y salidas opuestas para evitar los contagios y aglomeraciones entre los que pasan a ser atendidos y aquellos que son evacuados a hospitales y domicilios particulares.

La selección de personal y la instrucción del mismo es otro punto que trata, haciéndolo con la competencia que da la práctica diaria, y el trato continuo de esta materia; considera su asunto principalísimo y que precisa la constitución de equipos sanitarios especializados a tal fin, los que con la debida instrucción dada en conferencias y la práctica obtenida por maniobras pueden

ser elemento eficiente en momento oportuno. Desde luego es imprescindible contar no sólo a estos equipos si no también a los puestos de socorro del material más moderno para que puedan realizarse los trabajos, sin que en esto decaiga el gasto, pues puede ir en ello la salvación de muchas vidas.

Estudia la evacuación de gaseados desde los puestos de socorro a los hospitales y entre estos y termina la interesantísima lección haciendo votos porque Dios quiera que en cada nación, en cada ciudad y en cada aldea, surja un hombre de buena voluntad, que unidos fraternalmente eviten las catástrofes que el empleo de estas armas serían para el mundo.

El conferenciante fué efusivamente aplaudido y felicitado a la terminación de su interesantísima lección por todos los carísimos que, como en días anteriores, llenaban la clase Villamartín de la Academia Militar y entre los que se encontraban todos los jefes y oficiales de los distintos cuerpos. — P. S. P.

Hierros de ocasión Hierros nuevos

CORTADILLO PARA HERRAJE Largo, ancho y grueso que se nos pida.

HIERRO PARA CALZOS Cortado y sin cortar.

TUBOS DE HIERRO Y ACERO para agua, vapor, aire, postes, etcétera.

VIGAS, CHAPAS, Hierros comerciales, Depósitos para agua, Puertas, Rejas, Balcones, Raulideras, Escaleras caracol y otros varios hierros.

TALLER DE CERRAJERIA y soldadura autógena.

TUBOS DE HIERRO Y ACERO para Darandillas, Cercados y demás usos.

ARMADURAS DE HIERRO para Navas, Chapas negras y galvanizadas, etc.

MARUGAN, S. A. General Ricardo, número 3. (Puerta de Toledo) - Teléfono 71.046 - MADRID

Tranvías, números 24, 25, 33 y 47 de Plaza Mayor.

La revisión de la Constitución

MADRID.—Se reunió la Comisión especial de Constitución, presidida por el señor Sáenz de Santambrogio, y acordó proponer la reforma de los artículos 75, 83 y 84, y la supresión del 110 y el apartado del artículo 144, referente a la posibilidad de expropiación sin indemnización y de la socialización de la propiedad.

La Comisión volverá a reunirse el viernes con el propósito de terminar su dictamen. Quedan aún por estudiar los artículos que afectan a religión, enseñanza, propiedad y familia.

Interrogado el señor Meirás, que facilitó la anterior referencia, si en los acuerdos se fijaba el criterio a que debería someterse la reforma, contestó que sobre este extremo no había aún nada decidido. El presidente de la Comisión opina que sólo debe proponerse el enunciado de los artículos reformables, de acuerdo con el proyecto del Gobierno; pero otros vocales estiman que debe señalarse ya la orientación, alguno, como el señor Álvarez Valdés, tiene anunciado que él, como voto particular, presentará a cada artículo la orientación que debe darse a la reforma.

Anoche estalló un explosivo en el portal de la Casa del Pueblo

Anoche, a las nueve y media, se oyó en gran parte de la ciudad una explosión, que al principio se supuso originada en la Fábrica de Armas.

Como de aquel Centro comunicaron que allí nada había sucedido, los agentes de la autoridad hicieron rápidas gestiones, averiguando poco después que la explosión se había producido en el portal de la Casa del Pueblo, establecida actualmente en la calle de San Ildefonso, número 5.

Acudió inmediatamente el capitán de Asalto, señor Ariza, con guardias a sus órdenes, y a los pocos momentos, el agente de Vigilancia don David del Campo, los cuales reconocieron el portal del edificio.

Los efectos del explosivo habían sido de escasa consideración, por lo que se supone que su carga debió de ser únicamente detonadora, persiguiéndose con ello fines alarmistas.

En el suelo del portal la explosión había abierto un pequeño hoyo de algunos centímetros de profundidad y extensión, rompiéndose además algunos cristales.

La Policía practica activas pesquisas para aclarar el suceso y descubrir a sus autores de la colocación del artefacto.

Información local

Natalicio

Ha dado a luz felizmente un hermoso niño la distinguida señora doña María Mercedes de Busto, esposa del funcionario del Gobierno civil y querido compañero nuestro, don Decamerio. Nuestra afectuosa enhorabuena.

Registro civil

Nacimientos.— Amanda Salas Casas, hijas de José y Pilar; María del Sagrado García Gómez, de Propio y Perfiles; Antonio Pérez García, de Antonio y Juana.

Defunciones.— Nicolás Agudo Oliva, de setenta y cinco años, Colegio General Provincial.

Señalamiento de pagos en Hacienda para el día 6

Don Claudio Fernández Marcote, don José Torres, don Sabas Navarro, don Constantino Rodríguez, don Anastasio Hernández, doña Josefina y doña Georgina Arnés, don Federico de Caros, don Raimundo Saavedra, don Luis Durban, don Carlos Montada, señor Ingeniero jefe de la Sección Agronómica, don Matías Pozuelo, don Benito Martín, don Tomás Pérez, don Pedro María Perales, Ayuntamiento de Villalengua de la Sagra.

Reunión de Comisiones municipales

Esta tarde se reunió la Comisión de Obras a fin de informar sobre la única proposición presentada al concurso para la adquisición e instalación de calderas en el Matadero municipal.

Mañana, a las cuatro de la tarde, se reunirá en la Alcaldía, bajo la presidencia del alcalde, la Comisión municipal y el Comité de Relaciones con el Toledo americano.

«EL CASTELLANO» TELEFONO 12

La suscripción para la cabalgata de Reyes que organiza la «Peña Villalta»

La «Peña Villalta» ha recibido los siguientes nuevos donativos para la suscripción con destino a la cabalgata de Reyes: Bar Cervantes, 10 pesetas; Edoardo Pérez, 2,50; Clemente Gallano, 3; Angel Pomada, 3; Martín García, 10; conador de la «Peña», 5; botones de la «Peña», 1; uno más, 3; Jerónimo Morcillo, 10; Bar Moderno, 10.

Del Gobierno civil

Mitín sindical en Madrid.—La prórroga del contrato de pesas y medidas en Villafranca.—Visitas

Por el gobernador civil interino, señor Afán de Ribera, se nos hicieron esta mañana las siguientes manifestaciones:

En Madrid se había celebrado un mitin de afirmación sindical, sin incidente alguno.

Han recibido la visita del alcalde de Villafranca de los Caballeros, manifestándole que se hallaba dispuesto el Ayuntamiento a prorrogar el contrato de arbitrios de pesas y medidas, teniendo en consideración que el arrendatario había sufrido perjuicios, dado que había habido pocas transacciones de trigo.

También recibió la visita de felicitación por su nombramiento, de los señores presidente de la Cámara de Comercio, don Alberto Bretaña; del diputado a Cortes, señor González Sandoval; de la Junta de Protección a la Infancia, señores Álvarez Palacios, Bonad (don Aurelio), Télez y Del Campo, y que le habían escrito felicitándole también los alcaldes de Bargas y Madrid; los diputados a Cortes, señores don Dimas Madariaga y don Félix Avia, y el presidente del Colegio Oficial de Secretarios, Interventores y Depositarios de esta provincia.

Hoy ha recibido las visitas de don Francisco Talavera, diputado provincial; señor Lozano y secretario de la Diputación provincial, don Julián Olmedo; presidente de la Confederación de Damas Católicas de España, Sección de Toledo, doña María del Abellán; presidenta de la Sección de Cultura, doña Rita Herreros de Tejada; viuda de Ubeda y vienesorera doña Visitación García Criado, viuda de Ortega; y de la Juventud Feminina de Acción Católica, señoras María Luiza Echevarría y Carmen Garzón.

El presidente de la Asociación de Padres de Familias, don José Rivera.

Se vende

camá de hierro, de matrimonio, con dorada, estufa petroleo y varios muebles en Madrid, calle Heimosilla, 51, principal, izquierda. Señor Rey.

Necrología

Misas de novenario por la señorita María Cutanda Salazar

El próximo sábado, día 7, con motivo de cumplirse el novenario del fallecimiento de la inolvidable señorita María Cutanda Salazar, se celebrarán por el eterno descanso de su alma las siguientes misas:

Misas rezadas de siete, siete y media, ocho, once, once y media y doce, y funeral a las diez, en la parroquia de Santo Tomás.

Todas las misas que se celebran en la Iglesia de San Ildefonso y las de siete, siete y media y nueve en la de Padres Carmelitas.

De la Diputación

Formación del presupuesto

Desde ayer viene celebrando diversas reuniones la Comisión de Hacienda de la Diputación, al objeto de formar el anteproyecto del presupuesto que ha de regir en el próximo ejercicio económico.

Hasta el momento se han estudiado las cifras de algunos Establecimientos de Beneficencia, en los que también se realizan determinados trabajos al mismo fin por funcionarios designados al efecto.

Cosas del Magisterio

Unos comentarios

Diegoportis el domingo; lo que importa es el espíritu que informa todo el escrito y el ambiente que a su alrededor pueda formarse.

«Estamos tan poco acostumbrados los maestros nacionales a que nos prodiguen justicia! Porque encarecer nuestra misión de apóstol, no ha habido persona que el personal, el partido político que no lo haya hecho. Todos están conformes en que nuestra misión es de sacrificio, es de verdadera vocación; pero también las vocaciones necesitan estímulos para que el cuerpo viva y en el alma y los sentimientos que condicionan hacia la vocación, que, a veces, se malogra por esa falta de estímulo, haciendo cambiar el rumbo para ir a dar frutos sin exaltación de la labor que se realiza. ¡Necesidad de pan vivo el hombre!»

En el artículo que comentamos se acusa al Gobierno para que no olvide que los maestros nacionales no cumplen una misión de inferior categoría, y encárgase la importancia de captar voluntades sanas y direcciones rectas para que, con la satisfacción interna de la clase, ésta marque los derroteros a las juventudes que educan por la senda de las más altas virtudes de ciudadanía.

Se habla de elevación de sueldos a los maestros, y los que desde hace muchos años venimos batallando por la holgura honesta y discreta de la vida económica del Magisterio, nos causa algo reparo la insistencia sobre el mismo tema, que, digase lo que se quiera, no está resuelto, al menos a pesar de las cántaras de palabras que han sonado repetidas veces, según convenía a los directores de este o del otro partido político.

Todavía, después de unos meses fragmentarios, estamos casi al principio, pues aiestras no hay proporcionalidad en las categorías, nada provechoso se habrá hecho para la colectividad. Ascenderán estos o aquellos maestros, pero no quedará abierta la puerta por donde puedan entrar los jóvenes y los viejos la intranquilidad al candidato vivir del modesto hogar del maestro.

«Hay proporción en que un maestro con dos meses de servicios tenga 3.000 pesetas de sueldo anual y otro con treinta y dos años disfrute el de 6.000?»

«Es justo que los maestros que ingresan que con 3.000 pesetas no puedan avanzar ni un solo ascenso durante toda su vida profesional?»

«El que esto no concierne dirá que esto es ganas de hinchar el petate; pero, no, no es eso; si los maestros no fallan, si los maestros viven y su sueldo es de 3.000 pesetas de sueldo.»

Hoy EL CASTELLANO, otro día «A B C» con firmas de verdadero relieve, comentarios favorables de gente ajena al Magisterio, todo con un ambiente de consideración hacia el Magisterio nacional.

Lo que es menester es que sepamos nosotros dar vida y calor a todos esos comentarios, que los enseñamos con nuestro aplauso y agradecimiento y que no calgamos en el defecto antiguo de malograr esos señales.

ESTEBAN GRANLLAQUE Toledo.

Incidencias locales

Película prohibida

Por disposición gubernativa, se ha prohibido la película «Como se nace y como se muere», que se anunciaba en el Cine Moderno.

Por insolentarse con la Policía

A Julián Jiménez Cao, domiciliado en lo Cuesta de San Justo, 8, se ha sido impuesta por la autoridad gubernativa una multa de setenta y cinco pesetas por insolentarse con un jefe de Policía.

Casa de Socorro

Han recibido asistencia, Clemente Vellora, de treinta y dos años, con domicilio en Azucáica; de herida contusa en el dedo medio de la mano izquierda, casual.

—Miguel Bajo de quince años, Rocines 8; de herida lapso-contusa en el labio superior por caída casual en la vía pública.

Toledo - Fuensalida

Línea diaria de automóviles Salida de Fuensalida, a las ocho de la mañana Salida de Toledo (Posada de la Sangre), a las cinco tarde

ULTIMA HORA

Dimisión del director de la Escuela de Artes

MADRID.—La «Gaceta» publica una orden de Instrucción admitiendo a don Roberto Rabio la dimisión de su cargo de director de la Escuela de Artes de Toledo.

Consejo en la Presidencia

Hubo reunión ministerial esta de las diez y media a la una menos cuarto.

El señor Lacia abandonó por un momento el despacho, diciendo que se adelantaba a dar la referencia por tener que continuar despatchando con el ministro del Trabajo.

Comenzó el Consejo el ministro de Estado refiriéndose a política internacional y al conducto italo-etíope. Detalló la posición de diversos países en relación con la producción petrolífera.

Se leyeron y aprobaron las instrucciones que se dan a nuestros representantes en relación con las negociaciones comerciales con dominios británicos.

Además se ha referido a la petición de Cuba acerca de la tributación de los alcoholos.

También se ha expuesto que no se adjudica el premio Nobel de Literatura.

El ministro de Industria presentó tres propuestas referentes a reorganización del Instituto de Reforma agraria, régimen de la industria del vidrio y reforma del Comité regulador de la industria textil.

Trajo el ministro de Instrucción un decreto para satisfacer la vieja aspiración de diplomáticos y cónsules para consolidar los estudios que cursan sus hijos en el extranjero.

Se envió una representación oficial a la Exposición del libro español que se inaugura el 12 en Lishna.

Se propuso que para evitar el favor político en obras de remedio del paro se establezcan turnos forzados en cuanto al peonaje.

Ha expuesto el estado de la huelga en las obras de la Ciudad Universitaria y las gestiones llevadas a cabo para solucionarlas.

Después del despacho ordinario se habló de los proyectos económicos y del plan parlamentario en los días que restan de la semana.

El señor Lacia se reunió con el ministro del Trabajo y los dos marcharon al Ministerio.

La nota oficiosa

Además de los asuntos tratados se acordó, entre otros, los siguientes:

Decreto disponiendo la preparación de un proyecto de ley que regule las funciones del Montepío Marítimo Nacional.

Decreto creando equipos quíndricos.

Otros para adquirir motores de Aviación.

Cuarta distribución de cantidades para abastecimiento de aguas y alcantarillados, por 60.018 pesetas.

Segunda distribución para obras de saneamiento, por pesetas 795.528.

Decimo sexta distribución de cantidades para remediar el paro por 154.804.

Los vilcultores

Terminado el Consejo el jefe del Gobierno recibió a numerosa comisión de vilcultores manchegos con los diputados del grupo.

Dieron cuenta de la Asamblea celebrada con asistencia de más de 10.000 vilcultores y los parlamentarios, que aprobaron las conclusiones recogiendo el proyecto del señor Chapaprieta para desgravación total de los viños.

Manifestó el presidente que esta tarde con los diputados visitó al Presidente de la Cámara para que en las primeras horas de hoy comience la discusión.

El señor Morayta agregó que se adoptó el acuerdo de obstrucción los proyectos del Gobierno, de no aprobar el anterior. Así se lo indicaron al presidente del Consejo.

Manifestaciones del señor Chapaprieta

Alas dos de la tarde habló el jefe Gobierno con los periodistas, justificando que el Consejo fué breve porque como se reunieron el lunes y están de acuer-

do los ministros había pocos asuntos.

Pidió nota de la Comisión investigadora en el asunto Nombela y dijo que el sábado terminan quedaban tranquilos para la labor parlamentaria en la semana siguiente.

Esto demuestra—añadió—que, contra lo que se cree, el bloque gubernamental continúa compacto.

Precisamente se le dijo que en Ralva se comentó que el bloque seguía unido. Ha efecto, así es, respondió. Lo que falta que realizar es de mucha importancia.

Se le interrogó si habría equívocos para la ley del timbre y utilidades, rependiendo que claramente están pendientes, pues la única ley aprobada es la de conversión.

La Comisión de los veintuno

A las nueve y cuarto se reunió la Comisión de los veintuno.

Se nombró como potencia a los señores Aráez, Rey y Carreaga para dictaminar.

El señor Barros de Lis recopilará los datos para que la potencia tenga labor.

Se ausentó el señor Rey para entrevistarse con el señor Cambó, con quien iba a concertar extremos sobre la profundidad del dictamen.

Habló el señor Careaga sobre el aspecto político y dijo que existen ciertas irregularidades burocráticas e administrativas, no encontrándose responsabilidad para los miembros del Gobierno en cuya época accedió lo denunciado.

Aunque no hubo acuerdo legal, el Consejo lo trató y algún ministro adquirió el consentimiento de que el acuerdo fué adoptado.

Esta tarde se redactará el dictamen y será discutido el sábado, que se habilitará para celebrar sesión.

El presidente de la Comisión habló de la inconveniencia de precipitarse y no conocía si habría votos particulares, que no desea, aunque tampoco lo pueda evitar.

Se venden

cuatro mulas de labor a escoger y a toda prueba, dos galeras, dos carros de lanza, otro de varas, un trillo rotativo de discos (cachillos), dos aventadoras de mano, cuatro trillos de piedras, puertas, ventanas, tirantes y otras maderas sobrantes de obra, cinco zafraes semisevas para aceite, de 150 arrobas, un libari, un auto Citroen 10 H. P. modelo F. 14 y palos de Olmo en pie y cortados.

Paratratar: con Rafael González, en TEMBLEQUE.

Robo en una casa del Corralillo de San Miguel

Detención del autor del hecho y de la sirvienta de la casa

Aprovechando la ausencia de la inquilina de la casa número 4 del Corralillo de San Miguel, Carmen Brea Torres, Gregorio Mérida García, de dieciséis años, domiciliado en el Callejón del Toro, 7, penetró en el domicilio de dicha señora, violentando la puerta de entrada, y después de descorchar un armario de luna y revolver las muebles y ropas de la alacena, se apoderó de un encendedor automático.

Poco después fué detenido por la Policía el autor del hecho, y conducido a la Comisaría de Vigilancia, confesó su delito, diciendo que había utilizado para entrar en la casa una llave que le proporcionaron los hijos de Paula Alonso García, sirvienta de Carmen, la cual le dijo que en el armario de luna guardaba la llave de la casa mucho dinero, que se repartirían entre los dos.

La sirvienta ha sido también detenida, y toda puesta a disposición de la autoridad judicial, en unión de la llave y el encendedor.

«EL CASTELLANO» TELEFONO 12

CONSULTORIO

Clínica-Operatoria-Rayos X

del

Dr. García Cappa

Cuesta de los Pascuales, 8.-Tel. 210.-TOLEDO

Fundada en el año 1906.—Consulta de enfermedades de la vista, garganta, nariz y oídos y cirugía general a cargo del DR. GARCÍA CAPP, del Hospital de la Princesa y del Real Dispensario antituberculoso Príncipe Alfonso, martes y viernes, de 11 a 1, y de 2 a 5.

En Madrid, todos los días (excepto los citados), de 2 a 7, Santa Marta, 6.—El Consultorio se halla abierto todos los días de 5 a 6, para la curación de enfermos del tratamiento a cargo de los practicantes D. Fernando González y D. Cipriano F. Moralesda

VITAMINA

La que elimina el raquitismo, vigorizando el cuerpo y aumentando las resistencias orgánicas. Contendida en el más fino y gustoso de los aceites. El que saturará en sabor exquisito a todo manjar.

Aceite Giralda

Clínica Médico-Quirúrgica Dr. Bejerano

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS CONSULTA: Martes y Viernes, de once a una y de dos a cuatro. ARMAS, 15 - TOLEDO - Tel. 245